
今晨不敌辛纳无缘决赛

这可能是德约的
法网最后一战了

当今年法网的男单签表出炉时，很多人为德约科维奇捏
了把汗，不仅因为他的年龄和近期起伏不定的状态，更因为那
条危机四伏的潜在晋级之路，诺里、兹维列夫、辛纳、阿尔卡拉
斯，想要实现获得第25个大满贯单打冠军的目标，他可能要依
次通过这四道难关。当时的德约笑着说：“我没想太多，反正
总要碰到，尽力打就行。”北京时间今晨，38岁的德约拼尽全
力，仍在半决赛中0比3不敌现世界第一辛纳，在通过了“魔鬼
四人组”的前两关后，未能更进一步，25冠的梦想，只能等到下
一个大满贯再去实现了。
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聚焦

体坛话题
6月6日，2025年粤港澳全运会

男篮成年组预赛举行，四川男篮第

一场比赛的对手就是辽宁男篮，这

可是一场有故事的对决。故事的主

角，就是国手周琦，曾代表辽宁队出

战三届全运会的他，今年却转投了

四川队——根据辽宁省体育局相关

人士的爆料，是四川队给周琦开出

了 600万元的天价报酬，才让他不

顾昔日情谊不再为辽宁出战。

时间回到6月1日，北京首钢男

篮中锋周琦在社交媒体晒出一段视

频，镜头中的他正前往浙江广厦男

篮训练基地，并配文调侃道：“‘打不

过就加入’！出发杭州。”——这句

看似轻松的玩笑话，实则暗藏玄

机。就在不久前结束的 CBA总决

赛中，周琦效力的北京首钢队以总

比分2比4不敌浙江广厦队，目送对

手夺得队史首冠。难道是周琦转会

浙江广厦了？其实不是，他和广厦

队的孙铭徽、胡金秋等人会合，确实

是成了队友，不过他们的身份都变

了，成了四川队队员，代表四川出战

今年全运会。

根据全运会组队规则，只要在规

定时间内完成注册，球员就可以代表

相应省份参加比赛。这一规则的改

变使得各省份在组建全运会参赛队

伍时有了更大的灵活性，也为球员提

供了更多的选择机会。球员在全运

会期间拥有更多的自主选择权，他们

可以“雇佣兵”的形式被各省篮管中

心竞价，最终价高者得。以周琦为

例，他从小在辽宁阜新篮球学校训

练，并曾代表辽宁征战三届全运会获

得三个冠军，但此次全运会周期内，

由于四川省体育局向其开出了 600

万元高薪，而辽宁方面无力匹配，周

琦最终选择转投四川。

辽宁体育局相关人士曾表示，

周琦自9岁起就在辽宁青训体系成

长，14岁成为职业球员，即便转会

新疆队后仍持续领取辽宁体制内工

资及福利，如今却面对金钱诱惑选

择了四川队。有网友也翻出周琦当

年帮助辽宁夺得全运会冠军后的感

言，讽刺这是“600万打脸”。面对

舆论风暴，周琦经纪人睢冉近日在

社交媒体公开反击，表示辽宁体育

局根本没在注册截止日前联系周

琦，这才导致签约四川，而且所谓

600万元纯属谣言，实际金额远低

于此，因保密协议不便透露。

四川队在2025年全运会中引入

周琦、胡金秋、孙铭徽等多名外省国

手组成豪华阵容，被视为本届全运

会男篮成年组的夺冠大热门。不过

有知情人士透露，周琦的600万元是

“奖金制”，只有四川队夺冠他才能

全额拿到。而按相关税务规定，即

便完成夺冠任务拿到600万元，在扣

除 45%个税和经纪人佣金后，周琦

的实际收入约310万元。

全运会预赛，四川队与辽宁队

第一轮就上演强强对话，而在“亲

人”变“仇人”后，周琦对阵辽宁队时

的表现更值得关注。没想到，比赛

却出现了戏剧性一幕，裁判抢了周

琦的风头，让周琦只打了 9分钟就

吃到两次技术犯规被驱逐出场。当

时是比赛第二节还剩 3分多钟时，

周琦的一次掩护被吹犯规，这个吹

罚也引起了他的不满，随后他向裁

判抱怨（见左图），结果连续吃到两

次技犯，被驱逐出场。

其实周琦的犯规动作并不明

显，更比不上辽宁队中锋韩德君的

一些明显的移动掩护，但裁判并没

有统一吹罚尺度，这也成为周琦情

绪爆发的直接因素。周琦离场时在

场边还对裁判比出了大拇指，现场

大量球迷则大喊“裁判黑哨”。

在被驱逐之前，周琦出战 8分
40秒，2投全中拿到 6分 5个篮板。

周琦被罚下场也成为比赛转折点，

最终四川队以 68 比 83 不敌辽宁

队。不过预赛对于四川队来说难度

不大，或许到了决赛时，两队还会碰

上，不知道到时谁会笑到最后，而届

时周琦的表现无疑更值得关注。

本报记者 李元春

超出能力范围
去年上海网球大师赛的决赛

上，德约科维奇在申城观众的助威

声中打出了奥运会后最精彩的表

现，却仍然成了辛纳夺冠的背景

板。今晨，相似的一幕再度上演，

38岁的德约获得了更多现场观众

的支持，他也的确给世界第一制造

了足够多的麻烦，但如今越发成熟

的辛纳，已经成为塞尔维亚人难以

越过的大山。输球后，德约承认，

现阶段战胜辛纳的任务，超出了自

己的能力范围。

“我很想赢，也确实拿出了不

错的表现，但辛纳打得太稳定了，

他和阿尔卡拉斯会在比赛中不断

给对手施压，当我错过一两个机会

后，想要赢球就变得很困难。祝贺

辛纳，希望他在决赛有好的表现。”

赛后发布会上，德约科维奇说。在

塞尔维亚天王的职业生涯里，很少

听到他使用带有示弱性质的词句，

但在连续败在辛纳拍下后，德约或

许开始“认清现实”，他表示：“考虑

到法网前我的状态一般，在罗兰·加

洛斯打进四强是个让人满意的结

果，虽然输掉半决赛我有点沮丧，

但总体情况还是积极的。”接下

来，他将进入短暂休整，准备之后

的比赛。

至于外界关注的第25座大满

贯单打冠军奖杯，德约强调他并没

有放弃，仍然会为之努力，“这是我

的目标，我希望能在退役之前实

现。”在法网失利后，他期待能在 7
月开始的温网得偿所愿，“草地或

许更能发挥我的优势，我希望能

延续法网的积极状态，在温网更

进一步。”

流露谢幕意愿
不久前参加纳达尔的致敬仪

式时，作为“四巨头”中唯一仍在现

役的球员，德约谈到了退役的话

题，当时这位前任世界第一表示会

努力延长职业生涯，但也承认距离

离开已经不会很远。今晨半决赛

后的种种迹象表明，老德或许真的

有了谢幕的意愿。

按照惯例，比赛的输家先行离

场，将球场留给胜者，以便发表感

言。但在与辛纳的半决赛后，德约

却在已经背起球包走向球员通道

的情况下，特意停下脚步，转身放

下装备，随后再度向菲利普·夏蒂

埃球场的观众致意。这样的情况，

一般只会在球员最后一次离开球

场前发生。赛后，德约科维奇也承

认，这可能是自己在法网的最后一

场比赛。“打完最后一分，我有些难

以控制情绪，有很多过去的情景在

脑海中浮现，那都是珍贵的记忆。”

他随后补充道，“我不知道明年我

会不会出现在这里，但如果这真的

是我的最后一场法网比赛，那么即

便结果不算美好，也是值得的。”

或许是为了避免被过度解读，

德约科维奇在发布会上强调：“我

只是说这可能是最后一场法网比

赛，并没有说明年一定不打，如果

你问我还想不想打更多比赛，答案

是肯定的。”对于未来，这位38岁的

老将只说会努力打好本赛季剩余

的赛事，“至于再往后会发生什么，

我也不知道”。本报记者 陆玮鑫

收视指南

央视五套今天21时将转播法
网女单萨巴伦卡与高芙决赛实况。

本报讯（记者 黄

永顺）印度尼西亚羽毛

球超级 1000公开赛昨

天在雅加达结束各项

目四分之一决赛，国羽

在男单、女单、女双和

混双四个项目中获得6
个半决赛席位，男双则

全军覆没。

超级 1000是世界

羽联最高级别巡回

赛。本次印尼公开赛

国羽共有 11名（对）选

手晋级八强，四分之

一决赛，国羽经历 5场
外战（3胜 2负）和 3场
内战。

男单赛场，上届冠

军石宇奇 2比 0轻取队

友王正行，挺进四强。

而李诗沣面对 35岁的中国台北老将

周天成，轻松拿下第一局后连输两局，

遭逆转无缘四强。

中国女单4人齐聚下半区，结果4
人携手晋级八强，下半区的四分之一

决赛、半决赛都是国羽内战。昨天王

祉怡2比0战胜高昉洁，而上届冠军陈

雨菲与韩悦的比赛因陈雨菲腿部不适

宣布退赛，韩悦直接晋级四强。

国羽两对女双组合刘圣书/谭宁、

李怡婧/罗徐敏表现强势，双双 2比 0
获胜，挺进四强，她们分守上下半区，

力争会师决赛。

首次参加印尼公开赛的混双组合

程星/张驰 2比 0战胜一对日本组合，

闯入四强。

男双小将黄荻/刘阳0比2惜败印

尼强档阿尔菲安/阿迪安托，这样继上

周新加坡公开赛后，国羽再次无缘男

双四强。

放弃辽宁转投四川参加全运会

为啥周琦每次转会都引争议？
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▲ 周琦本届

全运会代表四川出战

■■ 德约赛后向观众德约赛后向观众
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